

LA PROVINCIA

PERIÓDICO DE ANUNCIOS AVISOS Y NOTICIAS

SE PUBLICA los Miércoles, Viernes y Domingos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona 2:50 pts. trimestre. Fuera la Capital 3 pts. id.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Plaza de la Independencia núm. 1

Santo de Hoy

Sta. Cecilia vg. mr.

Santo de Mañana

S. Clemente p. y mr.

Las Cuarenta Horas empiezan en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Después del Empréstito

El pueblo español, correspondiendo a los sacrificios del Ejército, ha cumplido digno y gloriosamente con su deber; al Gobierno conservador toca ahora cumplir con el suyo.

Sagasta.

Lo que ha manifestado el jefe del partido liberal está en la conciencia de todo corazón honrado.

España se ha colocado en una línea que el extranjero no creía fundado en la apatía de todos lados.

Mas ello no es juego de niños; no hay que abusar exigiendo de los gobiernos más allá de lo que pueden dar.

Pedir peras al olmo sería que en veinticuatro horas se obtuviera la paz, porque ella no depende total del dinero; la suerte en el soldado es un gran factor; como el talento en el gobierno, el regulador de la buena marcha del país.

Está bien que durante las primeras impresiones se compare si el empréstito actual ha sido un éxito que nos digna ante el extranjero, como nos enorgullece a nosotros mismos; España puede acudir a las dos guerras con propios recursos; puede cubrir sus más apremiantes necesidades, pero parece una jocosidad y fuera sensible, que por que es así, pusieramos carácter altivo y orgulloso cuando el verdadero orgullo debe estar basado en la terminación de las dos guerras que nos arruinan allá afuera y la decidida protección que debe darse mas tarde a la industria y Comercio aquí dentro.

Sin tales factores no podría tenerse en España completo el orgullo. De la industria nacen los alimentos que deben pararnos para lo porvenir, como del Comercio la transacción del capital que se

debe acumular.

España ha de responder a mucho más; pero para ello se hace preciso que no se arrebatan sus hijos del campo agrícola para la guerra, ni al obrero del taller de la ciudad, porque sin tales esponjas sociales cagan sus fuentes de riqueza por mucha que sea la capacidad del algibe que tenga de reguardo el potentado. Precisa pues la paz ante todo, que es a lo que debe estar invertido el Empréstito por espíritu de nación.

Estamos oyendo que del empleo de los cuatrocientos millones con que cuenta decididamente el Estado, se habla mucho y se vulgarizama; Dios conceda tauto y talento a cuantos han de contrabuir a su inversión, pues se habla mucho como los chiquillos y se cuenta como las viejas;—que se destinarán a satisfacer deudas del Estado dicen los perogrullistas; servicios de la guerra, entona la nación en pleno; y gran parte en pagar atrasos en el extranjero, y muchos, no pocos, en reparar barcos, en comprar municiones, en adquirir armamento y en transporte de tropas a Cuba y Filipinas; y por último, en todo aquello que sea preciso para la defensa de la patria, como si antes del Empréstito el gobierno careciese por completo de todo; es decir como si en España no hubiere presupuesto ó, lo que es aun más sensible, como si el país que paga no diera un cuarto al Estado para las múltiples obligaciones que pesan sobre el mismo.

Resultado, que si pasada la impresión del momento, el Gobierno del señor Cánovas no acierta, nos encontraremos con que el país clamará contra el gobierno conservador promociendo una crisis por partida doble; pues que vendrá esta cuando del Empréstito quede muy poco ó no queda nada, llamando entonces al partido liberal; al Sr. Sagasta que es cuando por lo regular se ve obligado a gobernar el jefe mas popular de cuántos nos ha dado la providencia en los presentes tiempos.

El Diagué.

CARIDAD ESPLENDIDA

Con el título otro donativo del Sr. Recur publica El Imparcial las siguientes líneas:

En los primeros días de la suscripción abierta para socorrer a los soldados enfermos ó heridos, el Sr. D. Francisco Recur nos remitió 3.000 pesetas que figuraron en la lista correspondiente.

No contento el Sr. Recur con tan espléndido donativo, nos escribe desde Alicante, donde se encuentra a bordo de su magnífico yate Urania, la siguiente carta, que por la sencillez con que nos brinda de nuevo con las generosidades de un corazón magnánimo habrá de conmovér a cuantos la lean:

Alicante, y a bordo del «Urania», 16 de Noviembre de 1896.

Sr. Director de El Imparcial.—Madrid.

Muy señor mío de toda mi consideración: Sé que en la noche que salí de Madrid para Alicante, donde me encuentro a su disposición, me envió Vd. un palco para la corrida de toros cuyos productos se dedican a socorrer a los soldados.

Yo como creo filántropo, ni caritativo, ni nada de eso, únicamente creo cumplir un deber contribuyendo, siendo siempre que pueda, a aliviar la suerte de mis semejantes, ya que a mi me ha correspondido ser uno de los favorecidos.

Por lo tanto, abenaré con mucho gusto, tan pronto como Vd. me lo diga, el importe de los seis toros que se lidiaron en la corrida benéfica.

Con este motivo se reitera de Vd. su más atento amigo y seguro servidor, q. b. s. m. A. I. Antonio Recur Francisco Recur.

Ejemplo admirable es el Sr. Recur de aquellos hombres que, gozando de todos los esplendores de la fortuna, conservan en su ánimo un lugar preferente para la caridad.

Ya nos había entregado el Sr. Recur 3.000 pesetas.

Los toros lidiados el viernes han costado 10.500.

Así, pues, el donativo que el Sr. Recur ofrece a los soldados asciende a la importante suma de 13.500 pesetas.

Por grande que sea la fortuna del señor Recur, y grande la mereced quien así procede, no dejará de resultar extraordinario y memorable el desprendimiento que hoy ha

venido a aumentar considerablemente los fondos de la suscripción para los soldados.

En nombre de ellos se envía al Sr. D. Francisco Recur el saludo de honor que corresponde a tan patriótico magnanimidad.

LO DE CUBA

Lo mas sobresaliente que se encuentra, queda condensado en las siguientes líneas:

Fuerzas de Palma Soriano se batieron en Caney, Santiago de Cuba. a una partida, haciéndole tres muertos, apoderándose de caballos y armas y tomándole el campamento. La columna tuvo 3 heridos y 4 contusos.

La columna de Armiñan en Maniquitas, en Las Villas, compuesta de 400 hombres, encontró a las partidas de Serafín Sanchez, Carrillo y Migu! Gomez con cerca de dos mil hombres y un cañon, y recojió 9 muertos y muchos caballos.

La columna tuvo un muerto y 4 heridos.

En marcha otra columna combinada contra estas partidas con fuerza de Burges, encontró en Indio, en Las Villas, a los insurrectos, a los que causó 2 muertos y se apoderó de seis caballos.

Nosotros sin novedad.

El general Montaner, en la zona de Sagua, batió a los rebeldes, a los cuales hizo un muerto, se apoderó de armas y doce caballos y destruyó el campamento.

Nosotros tuvimos 3 heridos.

Fuerzas de San José de Ramos, en Matanzas, hicieron 2 muertos al enemigo y se apoderaron de armas y caballos de la partida de Félix Alvarez. La columna tuvo dos heridos.

La Columna Cirujeda conquistó el campamento del Rosario, Habana, haciendo al enemigo un muerto y opoderándose de 3 caballos.

La columna sin novedad.

Ha estado breves momentos en Candelaria el general en jefe, saliendo en direccion a San Cristóbal.

CALCULO CURIOSO

Relación de lo suscrito al Em

préstito, aproximadamente por cada habitante, en las principales capitales de España es como sigue:

	Ptas.
Madrid.	610
Barcelona.	260
Sevilla.	102
Valencia.	63
Zaragoza.	92
Málaga.	52
Valladolid.	102
Bilbao.	738
Santander.	352
Coruña.	165
Cádiz.	101

RECOMPENSA A LOS TELEGRAFISTAS

El Sr. Navarro Reverter ha pasado una real orden al Sr. Cos Gayón para que se recompense al personal de telegrafos por los trabajos extraordinarios que han desempeñado estos días.

Realmente los telegrafistas han respendido una vez más á su hermosa historia, cursando con gran rapidéz los miles de despachos á que han dado origen las operaciones del Empréstito, trabajando dia y noche, y sin que el servicio haya experimentado el menor retraso, merced á las acertadas disposiciones adoptadas por el Director general del ramo, señor Marqués de Iema, cuyas ordenes han sido muy bien secundadas por todo el personal.

El Gobierno está muy satisfecho del trabajo prestado por los telegrafistas y en breve otorgará una recompensa que ha de ser agradecida por todo el cuerpo.

Noticias Generales

Desde hace unos días se encuentra algo resfriado hasta el extremo de haber guardado cama, nuestro querido amigo el reputado médico don Felipe Sanchez.

Ayer se encontraba casi del todo restablecido, de lo que nos alegramos.

El día 27 es el señalado para la presentación de los mozos que faltan á ser reconocidos por padecer defecto físico, como así bien para resolver las incidencias de quintas que se hallan pendientes,

Los mozos que se presenten voluntariamente han de hacerlo á los respectivos Alcaldes á fin de que nombren el Comisionado del Ayuntamiento que ha de acompañarles á esta capital, el que, vecino del Distrito, será portador del acta de haberse citado á los interesados en el respectivo reemplazo.

Nos place, y estamos conformes con las siguientes líneas que publica el «Diario de Girona»:

Es por demás curioso—dice—el es-

pectáculo que ofrecen nuestros colegas locales estos días, quemando incienso en honor del Ayuntamiento por su actitud á todas luces injusta, y sobre todo completamente contraria á su idiosincrasia, respecto á la interpretacion tan restrictiva como errónea dada á las ordenanzas municipales con relacion á los trabajos de instalacion de una nueva galeria fotográfica que aporta á la poblacion un nuevo industrial y una familia más, y lo es con mayor motivo cuanto no han tenido ni una palabra de censura para la indiferencia con que hasta ahora se ha consentido que á la vista de todo el mundo se cometieran las más notorias trasgresiones de las ordenanzas, no solo en perjuicio del ornato, sino de la higiene, como lo atestiguan los gallineros colgantes parodia de los jardines de Semiramis que infestan los aires que circulan por el cauce del rio, jamen de otros abusos de tanto ó más bulto que el indicado.

Agradecemos á nuestro buen amigo don Enrique Grahit y Papell el regalo que nos ha hecho de su importante trabajo «Legislacion sobre reclutamiento y reemplazo del ejército».

Creeríamos desidioso en las familias interesadas en conocer los trámites á que obliga la Ley de 11 de Julio si, despues de la publicacion de tan importante libro no se procuraran un ejemplar.

Felicitamos á nuestro amigo.

Se ha remitido al Sr. Ministro de Fomento para la resolucio que estima procedente y acompañado de los respectivos antecedentes, el recurso de alzada interpuesto por don Juan Casademont y Cullerell, vecino de Santeny (Esponella) contra el acuerdo de la Diputacion provincial, de diez y siete de Octubre último, de estimándole su instancia oponiéndose á la hoja de aprecio sobre expropiacion forzosa de la finca número 4 que tiene que ocupar la carretera provincial de Bañolas al enlace con la del Estado de Besalú á Rosas.

Se han dado las ordenes para proceder á la busca y captura de los soldados del batallon Cazadores expedicionario núm. 1 Antonio Monfuleda, natural de Arzavinyas, y Fermín Soler Bohida natural de Ollevia.

Fuerte tramontana ha despertado esta mañana al vecindario. Tan potente ha venido siendo, que no fuera extraño resultaran muchos cristales rotos y alguna chimenea en ruinas.

Uno de estos días sale para Francia nuestro amigo don Marcial de la Trinchera, quien piensa dar algunas conferencias corcho taponeras.

Copiamos del diario de Tarragona del día 20.

En el pueblo de Carbera ha acaecido un hecho que llama poderosamente la atencion.

Al entrar, hace pocos días, en el cementerio de dicho pueblo el sepulturero, halló abierto el nicho núm 18 en el cual habian sido enterrado dos

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosas, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más afictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la fíema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de «Ayer's Cherry Pectoral» figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

días antes un cadáver. Este aparecia con una mano cortada.

Por las circunstancias que concurren en el misterioso suceso, se presume que las personas que lo llevaron á efecto, para penetrar en el Campo Santo, tuvieron que saltar una muralla que lo cerca.

Atribúyese este acto salvaje á un resto de supersticion.

En la provincia de Soria varios campesinos han muerto helados.

El periódico «El Correo Español» llama la atencion de las autoridades eclesiásticas acerca del hecho de hallarse en Madrid el supuesto cura de La Caridad en el Cobre (Isla de Cuba complicado en la insurreccion filibustera y que al ser preso se descubrió que no era tal sacerdote y si un licenciado de prestidio.

Segun el mismo diario, aquel personaje hace gala en Madrid de sus ideas separatistas y de haber obtenido un nuevo curato, no se sabe si en la península ó en Cuba.

Don Carlos de Borbon ha dispuesto la publicacion de la siguiente dolorosa carta, entre sus adeptos:

«Sois mi familia; mis hijos, queridísimos, y me considero en el deber de anunciaros que otra hija mia, la que fué infanta doña Elvira, ha muerto para todos nosotros.

Que Dios, en su infinita misericordia, se apiade de aquella alma infeliz.

En este golpe terrible que me parte el corazon, me siento fortalecido por dos consuelos supremos: la gracia de Estado que pido con el fervor de siempre, y la seguridad de que no han de faltarme ni vuestras oraciones, ni vuestro cariño, que de todo me compensa.

Cárles».

EXPEDICION A FILIPINAS

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado la orga-

nización de ocho compañías de infantería para dotar de séptimas y octavas compañías á los batallones números 3, 4, 5 y 6 del distrito de Filipinas.

Cada una de dichas compañías se compondrá de la siguiente plantilla: un capitán, cuatro subalternos, cinco sargentos, diez cabos, cuatro cornetas, cuatro soldados de primera y 152 de segunda.

A pesar de la anterior plantilla y exceptuando la oficialidad, formarán cada compañía tres sargentos, siete cabos, cuatro soldados de primera y 171 de segunda.

Para aportar el contingente, 24 sargentos, 56 cabos, 32 soldados de primera y 1.256 de segunda, de que constan las ocho compañías, se sortearán todos los regimientos de las ocho regiones de la Península, Baleares y Canarias.

Además del contingente señalado, la segunda región unirá á aquél 20 educandos de corneta del cupo de Cuba; la tercera seis, la séptima 10, y Baleares 1.

La tercera región enviará también á Barcelona tres de dicha clase del cupo de Puerto Rico.

La futura expedición irá dotada de armamento Maüsser que recogerá en Barcelona, como asimismo las municiones correspondientes, yendo todo empacado, excepto veinte fusiles por compañía y municiones necesarias para la escolta de á bordo.

La concentracion se verificará el día 30 del actual, en Barcelona, con objeto de que dichas fuerzas puedan embarcar en aquel puerto el día 5 del próximo mes de Diciembre.



Imprenta de A. Nogué.